

CONSEJO DE MINISTROS 22-01-2016

El Gobierno presenta el Plan Estratégico de Convivencia Escolar

El plan incluye la puesta en marcha de un teléfono gratuito de atención a las víctimas del acoso escolar y la elaboración de un protocolo de convivencia en las aulas. El Ejecutivo en funciones también ha analizado un informe sobre la evolución de la economía que refleja que España crece casi el doble de la media de la zona euro y que la creación de empleo triplica a la de la Eurozona.

El Consejo de Ministros ha abordado un informe sobre el Plan Estratégico de Convivencia Escolar. La vicepresidenta del Gobierno en funciones, Soraya Sáenz de Santamaría, ha explicado que el borrador del Plan incluye un total de 70 medidas y busca "servir de referencia a alumnos, familias y profesores" en este ámbito.

El ministro de Educación, Cultura y Deporte, Íñigo Méndez de Vigo, ha asegurado que la convivencia escolar es un asunto "capital" porque "no puede haber proceso de enseñanza y aprendizaje sin convivencia pacífica en las aulas". A su juicio, este es uno de los ejes sobre los que se puede alcanzar el "consenso necesario" para un Pacto Nacional por la Educación en España.

Méndez de Vigo ha repasado las actuaciones que se vienen desarrollando en este terreno desde hace años, como el Plan Director de convivencia y mejora de la seguridad de los centros educativos y su entorno, el teléfono de ayuda a niños y adolescentes en

situaciones de riesgo o la formación de los menores y los profesores en el uso de Internet y las redes sociales.

También ha resaltado la importancia de las acciones de difusión: el Ministerio de Educación cuenta desde el pasado mes de octubre con una web sobre convivencia escolar, el de la Presidencia va a coordinar una campaña de sensibilización, y el de Fomento emitirá en febrero un sello para concienciar a la sociedad en la lucha contra el acoso.

MEDIDAS CONTRA EL ACOSO ESCOLAR

El ministro ha señalado que el Plan Estratégico en el que está trabajando su departamento se plantea tres grandes objetivos: la cooperación entre los ministerios, la integración de las actuaciones de las comunidades autónomas y la involucración de los alumnos, las familias y los profesionales.

De las setenta medidas que conforman el proyecto, Méndez de Vigo ha detallado una decena. Entre ellas figura la puesta en marcha del teléfono de atención a las víctimas del acoso. El ministro ha explicado que será un teléfono gratuito, no dejará rastros y estará atendido por expertos cualificados; su licitación se publicará el próximo mes de febrero en el Boletín Oficial del Estado.

Además, se elaborará un protocolo de convivencia escolar que sirva de referencia a los docentes y de apoyo a los ya elaborados por las comunidades autónomas, una guía de padres que permita identificar las señales de un posible problema de convivencia o acoso, y un manual de apoyo a las víctimas de la violencia escolar que ofrezca pautas de actuación al alumnado, las familias y los profesores.

El Ministerio pretende igualmente reactivar el Observatorio Estatal de la Convivencia Escolar, recopilar los datos relativos a esta cuestión en un registro centralizado y convocar anualmente un Congreso Estatal de Convivencia Escolar. Además, se diseñarán itinerarios de formación del profesorado y se creará una red de escuelas que sirva de modelo al resto en la tolerancia cero con la violencia.

"Queremos que el acoso deje de ser un grito silencioso, que los que lo sufren no lo padezcan internamente, sino que tengan ayuda, que los padres y los docentes sean capaces de prestar esa ayuda, y que entre todos contribuyamos a paliar esto, que en estos momentos sé que es un problema, una preocupación enorme para muchas familias", ha concluido Méndez de Vigo.

Evolución de la economía española

El Consejo de Ministros ha analizado un informe sobre la evolución de la economía española durante la Legislatura y las previsiones de cierre del ejercicio 2015.

La vicepresidenta del Gobierno ha destacado que "se trata de una etapa en la que la economía española ha superado la recesión y crece a un ritmo que prácticamente duplica la media de los países de la zona euro". "Entramos en 2016 con una velocidad de crucero de crecimiento en torno al 3,5% y un ritmo de creación de empleo que supera el medio millón. Es una legislatura en la que se ha empezado a crear empleo, a bajar el paro, se ha logrado el superávit exterior y recuperado la confianza de inversores, organismos internacionales y de los propios agentes españoles", ha dicho.

Además, Soraya Sáenz de Santamaría ha apuntado que el Fondo Monetario Internacional ha revisado al alza, esta semana, las previsiones de crecimiento de la economía española por novena vez para 2015, y que el Tesoro ha vuelto a colocar letras a tipos de interés negativo con una elevada demanda. A su juicio, la situación con la que el Gobierno afrontó el inicio de la legislatura "se ha revertido completamente".

El ministro de Economía y Competitividad en funciones, Luis de Guindos, ha repasado la evolución económica desde el año 2008, y ha concluido que hoy "la recuperación es fuerte" y está teniendo un reflejo muy intenso en el aspecto laboral. Además, ha pronosticado que saldremos definitivamente de la crisis este año: "Para salir tenemos que volver al nivel que teníamos al inicio del año 2008 y, si se cumplen las

proyecciones que tienen la mayoría de los analistas, eso se conseguirá a finales de este ejercicio".

CRECIMIENTO Y EMPLEO

De Guindos ha recordado que España comenzó a crecer en 2014 más que la zona euro y, según los últimos datos disponibles, crece el doble de la Eurozona y crea el triple de empleo. Ha indicado que, en términos de Encuesta de Población Activa (EPA), en el año 2009 el paro crecía a un ritmo superior al 80% en tasa interanual, y el empleo caía más del 7%. "Esto se ha dado la vuelta. En estos momentos, el paro cae a un ritmo superior al 10% y el empleo crece a un ritmo superior al 3%", ha dicho.

"No sé cuáles serán los datos de la EPA de la semana próxima, pero estoy convencido de que el año 2015 habrá sido el año en que la reducción del paro habrá sido la más intensa de la historia de nuestro país", ha añadido.

El ministro ha resaltado que la tasa de temporalidad está "claramente por debajo" del nivel que registraba de la crisis, pasando del 29% al 25%. Asimismo, ha asegurado que "se está sustituyendo empleo a tiempo parcial por empleo a tiempo completo".

Luis de Guindos también ha señalado que el endeudamiento de las familias y de las empresas no financieras se ha reducido en casi 45 puntos del Producto Interior Bruto desde el año 2010, lo que se traduce en 450.000 millones de euros, y se situará por debajo del 175%. También ha subrayado que el crédito está creciendo en el entorno del 18%.

Por otra parte, según ha explicado el ministro, España ha pasado de tener un déficit en su balanza de pagos en el entorno del 10% y endeudarse en 100.000 millones de euros al año a registrar superávit y "esa es la señal más evidente de la sostenibilidad futura de la economía española".

En cuanto a la exportación de bienes y servicios, De Guindos ha precisado que ha crecido cerca de 10 puntos respecto al año 2008 hasta situarse en el 33,6%, mientras que

la construcción ha reducido su peso a la mitad: "Ya nadie puede decir que el ladrillo es el elemento fundamental de crecimiento de la economía española".

En este contexto, el ministro ha comentado que el déficit público llegó a superar el 11% en el año 2009 y ahora está en menos de la mitad. Además, ha avanzado que las proyecciones que maneja el Ejecutivo indican que la economía española "ha estabilizado su ratio de deuda pública", que en los próximos doce meses puede empezar a reducirse "si se mantienen los objetivos de déficit público y crecimiento".

Cataluña

La vicepresidenta del Gobierno ha señalado que los ministros de Hacienda y de Justicia han presentado en la reunión del Gabinete un informe sobre las últimas actuaciones llevadas a cabo por la Generalitat o por el Parlamento de Cataluña.

Tras estudiarlo, el Ejecutivo ha decidido "dar instrucciones para proceder al recurso que proceda ante el Tribunal Constitucional" de dos cuestiones: las funciones de la Consejería de Asuntos Exteriores, Relaciones Institucionales y Transparencia de la Generalitat de Cataluña y la comisión de estudio del proceso constituyente que será creada en el seno del Parlament catalán.

Otros acuerdos

- Autorizado el gasto para la adquisición de la obra "La Virgen de la Granada", de Fra Angélico, a la Casa de Alba, por un importe de 18 millones de euros. La portavoz del Ejecutivo ha apuntado que el valor del cuadro en el mercado privado podría superar los 80 o 90 millones.
- Cese del subsecretario de la Presidencia. Sáenz de Santamaría ha indicado que el subsecretario le ha presentado la petición de dimisión esta mañana "para

defender su honorabilidad y el estricto cumplimiento de la legalidad en sus funciones como secretario de Estado de Medio Ambiente", su anterior cargo.

Asuntos de actualidad

La vicepresidenta del Gobierno ha calificado de "injerencia en la soberanía nacional" el flete y financiación, por parte del Gobierno de Nicolás Maduro, de un vuelo a Venezuela en el que viajaron miembros de Podemos, de la CUP y del entorno de ETA para abordar un plan de paz en el País Vasco y el derecho a la autodeterminación de los pueblos de España.

"Lo que somos los españoles lo decidimos los españoles conjuntamente y no creo que tomar apuntes en Venezuela sea lo más acertado para mí país", ha asegurado. En consecuencia, ha añadido Sáenz de Santamaría, el Ministerio de Asuntos Exteriores y de Cooperación ha llamado a consulta, "obligada y muy necesaria", al embajador venezolano en Madrid para la trasladarle la queja del Ejecutivo por este asunto y por los calificativos ofensivos dirigidos por Maduro al presidente Rajoy.

El ministro de Economía y Competitividad ha señalado que el actual proceso de desaceleración económica que se está produciendo, sobre todo en los países emergentes, el endurecimiento de la política monetaria en los Estados Unidos y la caída intensa en el precio del petróleo tiene un impacto inmediato de ralentización de los mercados de capitales que "no debe exagerarse". En lo que a España se refiere, la coyuntura tiene un saldo neto positivo que puede suponer un ahorro de 15.000 millones de euros y un crecimiento adicional de 0,5 puntos.

El riesgo en el momento actual, ha proseguido De Guindos, es que se genere inestabilidad por la incertidumbre política, se reviertan las reformas del actual Gobierno y que el posicionamiento de futuro no "sea tan claro como el actual" sobre Cataluña.